

reuses. Saint Jacques n'y prêcha pas en vain : ses disciples vrais soldats de Jésus-Christ, bravèrent la rigueur des édits et des persécutions. A l'instar de Rome, Saragosse eut ses catacombes formant sur le bord de l'Ebre une sorte de ville où les chrétiens se réunissaient pour prier et s'encourager dans la lutte.

Enkratida n'ignorait pas la fidélité des habitants de Saragosse ; aussi se dirigea-t-elle, avec joie, vers la cité sainte. Depuis quarante ans les chrétiens étaient devenus merveilleusement nombreux, mais avant le complet triomphe de la croix, il fallait que le sang des victimes achetât la liberté de l'Eglise. La tempête dont Otéoméro avait parlé à sa fille se faisait déjà sentir à Saragosse.

Pour Enkratida c'était un attrait de plus ; dès son baptême elle avait désiré s'offrir en holocauste. La pensée de son père avait parfois jeté une ombre sur ses aspirations, mais depuis que par un premier prodige elle l'avait entendu promettre sa conversion à son courage, la palme était l'objet de ses vœux les plus ardents.

En arrivant à Saragosse, la première visite des voyageurs fut pour Notre-Dame del Pilar ; ils entrèrent dans son temple avec une sainte émotion. La jeune vierge crut avoir déjà quitté la terre pour le ciel quand ses lèvres se posèrent sur le marbre qu'avait touché le pied virginal de l'Immaculée.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à St-Sauveur, le 13 ; à Ste-Croix, le 14 ; à St-Adrien, le 16 ; à St-Ferréol, le 17 ; à St-Côme, le 18. — Mgr l'Archevêque de Cyrène doit partir prochainement pour la France. Son Eminence le Cardinal Langénieux, archevêque de Reims, voulant associer la Nouvelle-France du Canada, à l'ancienne, dans la célébration du 14e centenaire du baptême de Clovis par Saint Rémi, a invité le Coadjuteur de notre vénéré Cardinal, à faire l'un des sermons des grandes solennités religieuses qui auront lieu à la cathédrale de Reims au commencement d'octobre. C'est pour répondre à cette invitation et pour représenter le Cardinal Taschereau que Mgr l'Administrateur se rend en Europe.

Directeur : M. l'abbé D. GOSSELYN, curé du Cap-Santé, Portneuf.